

EL GRADUADOR

=(Sale todos los dias, excepto los lunes.)= Periódico político y de intereses materiales. =(Números sueltos, cuatro cuartos.)=

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante..... 6 reales al mes
En los demás puntos 20 » trimestre
Fuera de España..... 60 » »

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven orijinales

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion de este periódico.
Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ LOPEZ.

PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicandose á juicio crítico si se juzga conveniente

HOMEOPATÍA.

SEGUNDA RÉPLICA Á LOS ARTÍCULOS PUBLICADOS EN EL PERIÓDICO *La Union Democrática* POR EL LICENCIADO EN MEDICINA Y CIRUGÍA DON MATÍAS DOMENECH.

III.

No pasa un solo instante en la vida del mundo, ni el reloj del tiempo marca un solo segundo en la historia de la humanidad, sia que se presenten á nuestro espíritu poderosos y elocuentes motivos para admirar, en sus detalles y en su conjunto, la obra majestuosa y sublime de la creacion, y para alabar y bendecir, llenos de entusiasmo, la magnificencia y sabiduría infinitas de la Causa creadora. Cada uno de los instantes que pasan para no volver, deja impreso el sello de su existencia en las eternas páginas del tiempo, como los acontecimientos humanos le imprimen tambien en las páginas de la historia. Y en medio de la heterogeneidad de hechos y de acontecimientos que se suceden con vertiginosa rapidez, y en medio tambien de la variedad asombrosa de seres, cuyas efímeras existencias no se dan punto de reposo, la armonía del conjunto se conserva inalterable, y el orden y el concierto establecido sigue, y seguirá inalterable tambien, por una eternidad de eternidades. No hay un ser en la creación, por pequeño e insignificante que parezca á nuestra débil comprension, desde el infusorio hasta el hombre, desde los átomos hasta los mundos, y desde los instintos más rudimentarios hasta las inteligencias más desarrolladas y perfectas, que no tenga su objeto, que no realice un fin providencial y concurrente á la conservacion del orden dentro del cual se gobiernan y se dirigen los mundos. Todo canta en la naturaleza, y en cada uno de esos dulces y melodiosos acentos, los seres que los producen, grandes ó pequeños, todos, así en las manifestaciones de su existencia como en sus particulares modos de expresion, todos alaban y glorifican en sus cantos al Autor de tantas maravillas, al Supremo Hacedor de todas las cosas. Todo es necesario, nada sobra en la constitucion y en la vida de esta obra sublime. Y el anodamiento de un ser, por insignificante que su importancia nos parezca, produciria un gran vacío, y su desaparicion de la escena del mundo equivaldría á arrancar una nota á la universal armonía. ¿Por qué, pues, subleváramos contra el mosquito, cuyo zumbido y picadura nos molesta, si el pobre animal cumple á su modo su fin providencial en el concierto del mundo? ¿Por qué declararnos en contra de tantos seres cuya existencia nos desagrade, si cada uno de ellos obra dentro de las condiciones de su propia organizacion, y cada uno de sus actos es otra nota que se une tambien al universal concierto? ¿Y por qué habíamos de enojarnos tampoco con el señor Domenech, cuyas inconsecuencias, cuyas veleidades, contradicciones y absurdos nos sulfurarian á cada paso si no viéramos en todas estas debilidades, inherentes á su propia naturaleza, la voz que canta tambien

las alabanzas al Dios de las alturas, obrando siempre dentro de las condiciones de su propia esencialidad como ser humano, y en conformidad tambien con el desarrollo y grado de perfeccion de su espíritu? ¿Puede acaso hacer otra cosa que unir de esta manera su voz al sublime concierto? Y haciendo esto, ¿no concurre tambien de un modo indirecto al adelanto y perfeccionamiento de la humanidad? ¿Son acaso los que van delante los únicos que conspiran al cumplimiento de este fin providencial? Esa tenacidad que muestra en la lucha el señor Domenech; ese levantarse del suelo sin perder sus bríos, despues de una mortal caída, para tropezar otra vez y perniquebrado y todo, aparecer de nuevo en la brecha con ánimo varonil para sufrir otra derrota, son condiciones todas que manifiestan el carácter batallador del Sr. Domenech, cuyos argumentos sofisticos, cuyas ocultaciones estudiadas y atrevidas, buscando un rincon donde guarecerse para sacar de nuevo la cabeza en cuanto el enemigo se descuida, hacen su mejor apología y le presentan á la consideracion de las personas que piensan, como un ser útil y necesario á la conservacion del orden en esta fábrica sublime. Y en presencia de todo esto, ¿cuál ha de ser nuestra conducta si hemos de cumplir fielmente los deberes que nos impone nuestro destino en la tierra? No otra cosa que lo que venimos haciendo desde el principio de esta réplica; refutar sus errores, corregir sus estravios y colocar á su paso la luz para que vea claro dónde asienta su planta y le sea fácil marchar por un solo camino, el de la verdad, y poderse unir sin dificultad alguna á las filas del progreso científico. ¿Y cómo hemos de contestar á sus gratuitas, inconvenientes y atrevidas afirmaciones? Compadeciéndole y enseñándole lo que no sabe; y haciéndole además comprender que no encontrará la verdad en todo cuanto ha aprendido hasta hoy, porque los guías que le iniciaron y señalaron el rumbo que debia seguir en su práctica, fueron todos, como los antiguos ministros del altar, como aquellos fariseos de quienes decia Jesús: «Son ciegos y guías de ciegos; y si un ciego guía á otro ciego, ambos caerán en el hoyo.» Pero sigamos nuestra tarea y refutemos los errores del Sr. Domenech en los artículos que ha publicado últimamente, que es la parte más importante de la cuestion que nos ocupa. Dice este señor que «*aun desconociendo la naturaleza de la enfermedad y la acción del remedio, se conducen los hechos por el principio de los contrarios.*» Y esto, á nuestro modo de ver, es un monstruoso absurdo; porque si todo le es desconocido, si ignora la naturaleza del mal y la acción del medicamento, ¿cómo afirma, con tan insensata pretension, que los hechos se conducen por el principio de los contrarios? ¿Podría asegurar esto mismo si conociese la naturaleza de la enfermedad, sin conocer la acción del medicamento? ¿O conociendo la acción del medicamento, sin conocer la naturaleza de la enfermedad? El problema quedaria en uno y otro caso sin plantear porque faltarían los

datos, y estos datos son: el conocimiento de la naturaleza de la enfermedad y el de la acción del medicamento. Pero el Sr. Domenech, por confesion propia y espontánea, y á juzgar por lo que dice, dá motivo á sospechar que trata á los enfermos confiados á su cuidado, sin los conocimientos necesarios para cumplir este humanitario deber; importándole un comino la enfermedad que combate, y los medicamentos que emplea. El objeto es proclamar muy alto el desacreditado principio de los contrarios, venga ó no venga á cuento, aunque para ello haya necesidad, despues de agotadas las fuentes de su saber, de recurrir al sofisma. Y no es esto lo peor, sino que armado de la mala fé que le distingue, porque mala fé se necesita para decir lo que no se siente, hablar de lo que no se entiende, y combatir lo que se ignora, lo cual sabe muy bien que nos consta y podríamos probar, nos atribuye expresiones que nunca hemos pronunciado, y frases que jamás hemos escrito, sacando de unas y de otras las consecuencias más favorables á sus propósitos. Otras veces le conviene copiar de nuestros artículos una línea, y torciendo el sentido aclarado en las anteriores y en las siguientes, exclama con mucho énfasis: «*Esto es discutir.*» Pero cuando más nos asombra su atrevimiento es cuando no sabiendo leer, y encontrándose sin entender tampoco lo que combate ni lo que defiende, dice que nuestros escritos son una serie de contradicciones, y para probar este aserto, copia de nuestro segundo artículo de la segunda serie, las siguientes frases: «*no hay ningun medicamento que pueda ser contrario al conjunto sintomatológico de una enfermedad dada; puede serlo aisladamente de uno solo de sus síntomas;*» y sigue copiando á una gran distancia; «*no es posible atacar en detall cada una de aquellas manifestaciones morbosas.*» Esto decimos en verdad, pero ¿dónde está aquí la contradicción? ¿Quién que no sea el Sr. Domenech puede verla? ¿Por qué no ha trasladado íntegro todo el párrafo de nuestro artículo á que se refiere, para que el público que entiende mejor que el Sr. Domenech lo que lee, hubiera visto toda la verdad, que la mala fé de este señor no ha podido disfrazar, para que apareciese una contradicción; allí mismo dónde luce la más grande consecuencia en los conceptos? Aun separadas las ideas como las presenta su mala intencion, la hilacion es lógica y la consecuencia legitima; pues decimos, hablando de la falsedad del principio de los contrarios y de los medicamentos que emplea la alopatía: «*no hay ningun medicamento que pueda ser contrario al conjunto sintomatológico de una enfermedad dada; puede serlo aisladamente de uno solo de sus síntomas.*» Y siguiendo y hablando en el terreno mismo de la alopatía decimos: «*no es posible atacar en detall cada una de las manifestaciones morbosas.*» Y á esto llama el Sr. Domenech contradicción! ¡Cuánta necedad! ¡Qué deseo tan grande de exhibirse y hacer mucho ruido! Y luego de esto dice por su propia cuenta que no atacamos los síntomas ni al pormenor ni en conjunto. Basta.

Si no tuviéramos otros motivos más poderosos para abandonar al Sr. Domenech y dejarle entregado á si mismo en sus estraviados conceptos, y en el empeño que muestra de embrollar las cuestiones que trata, para sacar de este modo algun partido, y pasar como hombre entendido en la materia de esta discusion, lo dicho hasta aquí, unido á la falsedad de sus asertos, y la probada mala fé con que procede, serian bastantes para darle la despedida. Pero tenemos con el público el compromiso de refutar antes sus argumentos de más importancia, y no faltaremos á nuestra palabra.

Como si hubiéramos aceptado el principio de los contrarios, así discurrir y censura nuestros escritos, aguzando su entendimiento para hallar una contradicción en nuestros artículos; y en su coraje mal disimulado se atreve á llamar á la medicina homeopática, de la que ignora hasta el nombre, «*la medicina expectante llevada al más alto grado de la ridiculez.*» ¡Qué desconocimiento tan grande de esta ciencia! No dicen eso sus maestros, los alopatas más esclarecidos, como le haremos saber muy pronto. Pero entretanto llega ese día, oiga el señor Domenech la autorizada voz del distinguido alópata Mr. LORPAT y compare conducta con conducta: «*Ni admito la homeopatía, dice este sabio, ni la rechazo, porque no he tenido tiempo de estudiarla, y para dar mi opinion necesito hacer un estudio profundo de esta doctrina, con tanto más motivo, cuanto que entre nosotros ha sido aceptada por un profesor tan distinguido como el Sr. RISUEÑO DE AMADOR.*»

Y el doctor TESTE, impugnador incansable de la medicina homeopática, impulsado por el amor á la verdad, confiesa ingenuamente que «*ni él ni cuantos combaten la medicina homeopática, han leído otra cosa que alguna que otra página de las obras de HAHNEMANN, y que se avergonzaba de haberla combatido.*» ¡Quizás con el tiempo le suceda otro tanto al señor Domenech, porque estas metamorfosis se están viendo todos los dias en todos aquellos que combaten la homeopatia y la estudian á un tiempo, para darse razon de lo que hacen.

MANUEL AUSÓ Y MONZÓ.

ALICANTE 2 OCTUBRE 1881.

NUEVOS TIMADORES.

Nuestro colega *Las Circunstancias*, se ocupó anteaer de un asunto de verdadera importancia por lo que á la moral pública y al interés de las familias se refiere.

Aludimos á la cuestion de quintas, en la que caben tantas estafas y se cometen tantos abusos.

No vamos á ocuparnos de lo que suele ocurrir en las operaciones preliminares del sorteo, ni de otras circunstancias que concurren en esos actos en que tantas veces se decide el porvenir de muchos jóvenes y la suerte de sus padres; por hoy nos fijaremos solamente en el punto que entraña mayor prevision para los mozos y sus fami-

lias, á fin de no ser víctimas de alguna de esas estafas ideadas con extraordinaria habilidad por algunas gentes que se dedican á tan feo negocio. Oigamos, pues, á nuestro estimado colega *Las Circunstancias*, que trata con la mayor claridad el caso que vamos á examinar, llamando sobre él la atención de los padres de los quintos.

«El temor—dice—que todos sienten hácia el servicio de Ultramar, los hace víctimas seguros de esos hombres á que aludimos antes. Esos agentes del engaño, toman sus medidas y dicen á los que les ha cabido la suerte de soldado.—«Yo os aseguro que no ireis á Cuba, mediante cierta cantidad, y para que no tengais motivo de desconfianza, el dinero se depositará en la persona que designais y no me será entregado hasta que el sorteo para Ultramar se verifique y quedeis para servir en la Península.»

Esta proposición es á primera vista inocente y seduce casi siempre al padre del quinto; pero en realidad oculta una estafa.

Veamos cómo se verifica.

Si en el sorteo resulta el mozo para Cuba, nada recibe el oficioso agente, quien alega no ha podido hacer nada en su favor; pero si saca bola blanca y queda para la Península, dice que es debido á su influencia y percibe la cantidad depositada.

Pero nada más lejos de ser como él lo pinta. En uno y otro caso ha sido únicamente la suerte la que ha jugado en el asunto, pues los sorteos se verifican en público y no entra en ello fraude, ni trampa alguna.

Es un juego en que nada arriesga el estafador. Si la suerte es contraria al quinto, nada percibe, pero nada tampoco hizo por él, y si le es favorable, cobra un dinero que nada ha podido hacer para ganar.

De todas maneras como podrá verse, esa proposición constituye un engaño manifiesto del que deben todos los interesados precaverse.

Creemos muy útiles las anteriores observaciones, encaminadas á ilustrar la opinión de los interesados en esta clase de asuntos.

Nosotros sabemos que por el Gobierno militar de esta plaza, se han tomado las precauciones necesarias para evitar en lo posible los abusos á que nos referimos, y otros que se cometen por quienes se dedican á servir de guías ó agentes á los mozos y sus familias en estos casos, haciéndoles creer que mediante ciertas cantidades ó gratificaciones, se obtienen licencias para dejar salir del cuartel á los quintos durante algún tiempo; pues el digno Brigadier Sr. Rodríguez de Rivera, parece dispuesto á ser justo en esta materia y á dispensar solo aquellas atenciones que no afecten al cumplimiento del deber.

Dicho esto para que nadie pueda llamarse á engaño, es de esperar sirvan de saludable advertencia á los padres de buena fé que en algunas ocasiones se ven burlados por esta nueva clase de *timadores* á que aludimos.

Un diario local dice que los conservadores son ciegos y sordos de conveniencia.

Es verdad; y solo así se comprende que tengan tan grandes tragaderas especialmente por lo que respecta á los de esta capital.

Nuestro colega *Las Circunstancias* dice, refiriéndose á los conservadores:

«Y puede saberse lo que hicieron estos caballeros?

—Casi nada: arreglaron la máquina administrativa de tan ingeniosa manera, que solo funcionaba para su beneficio y provecho: amordazaron á la prensa y enmudecieron toda vez que no cantara las glorias de sus san-

tones: inventaron, para dirigir la enseñanza por los senderos que les convenia, el elástico sistema de no escoger para el noble puesto de catedrático en las ternas de oposición si no al de ideas más reaccionarias, que nunca era el que ocupaba el primer lugar: separaron arbitrariamente á profesores, gloria de las Universidades: se burlaron de la opinión pública y falsearon el sufragio: desnaturalizaron hasta en sus formas exteriores el régimen constitucional: se opusieron sistemáticamente á todo progreso: se olvidaron de las necesidades de la patria y, por último, con sus maldades y desaciertos abrieron á sus piés el abismo del descrédito más espantoso.»

Muy bien dicho; pero si, nuestro colega no hubiera hablado en términos tan generales, habría podido añadir con referencia á los *inmaculados* canovistas alicantinos, que *irregularizaron* la administración municipal, como jamás Ayuntamiento alguno se ha atrevido á hacerlo.

Conste.

Leemos en *El Globo*:

«*La Prensa Moderna*, contestando á un periódico que se permitió suponer si los señores Martos y Castelar habían sido ó no sido extraños «á la comedia electoral representada en perjuicio del señor Salmeron,» dice lo siguiente:

«Los que eso aseguran en círculos políticos, calumnian al señor Martos indignamente, y no tendrán el valor de declarar en público, con pruebas suficientes, lo que afirman allí donde impunemente se pueden decir estas cosas.»

El señor Castelar no es correligionario nuestro, pero estamos seguros de que se encuentra en el mismo caso.»

Así es, en efecto. Damos las gracias al apreciable colega, ya que se ha tomado el trabajo que nosotros no hubiéramos tomado, de rechazar insinuación tan absurda.»

Al amanecer de ayer cayó en poder de un bote tripulado con marinería de la goleta de guerra *Caridad*, un falucho con 160 fardos de tabaco que se encontraba en aguas del Campello.

A las once entraban en el puerto.

Ayer tuvo lugar con gran solemnidad en el Instituto provincial de esta ciudad, la apertura del curso académico de 1881 á 1882, asistiendo al acto una regular y distinguida concurrencia.

Presidió el antiguo é ilustrado Catedrático Sr. D. Manuel Ausó, y leyó la memoria inaugural, el apreciable secretario señor Ferré.

En el interin la brillante banda que dirige el reputado profesor Sr. Charques, tocó piezas escogidas.

Los barrones, trasferencias, papeles averiados é irregularidades que cargamos sobre las espaldas de *El Eco* al fin de la última campaña administrativa, le aplastaron sin duda de tal modo, que no le han quedado ánimos para hablar. Por eso se calla.

Si así lo hiciera siempre, ¡cuánto ganarían sus amigos!

Hoy, á las doce, tendrá lugar la apertura del curso actual en el antiguo y acreditado Colegio de San José.

El acto promete estar tan concurrido como todos los años, dada la importancia de este gran centro de instrucción y las mejoras introducidas en

él, después de la llegada de su nuevo é ilustrado Director.

La recaudación de la Aduana de esta capital que en Setiembre de 1880 ascendió á ptas 373978'86, ha subido en el mismo mes de éste año á 419344,28. Es decir, ha tenido un aumento de pesetas 45365'42 á pesar de haber cambiado de domicilio una casa que mensualmente adeudaba unos ocho ú diez mil duros.

Tenemos frescas y preciosas noticias de Madrid acerca de nuevas evoluciones de progresistas-democráticos en sentido monárquico.

Nos aseguran que se cuenta entre ellos, alguno de los oradores que tomaron parte en el banquete celebrado en Alicante.

Daremos sus nombres, cuando recibamos la confirmación completa de ésta noticia. Entre tanto, recordamos á los lectores que aquella noche célebre, á quien dijo que la forma de gobierno, era *accidental*.

Se ha levantado otro punto negro PERO MUY NEGRO, en el palacio Municipal.

Ya lo daremos á conocer oportunamente.

Nuestro colega *El Constitucional* toma á broma el suelto en que dimos cuenta de la alarma producida anteayer en la plaza del Progreso, por la presencia del escribano y varios testigos que parece se personaron en las oficinas del Ayuntamiento.

El colega ha hecho como que se rie ante la reserva un tanto extraña con que dábamos cuenta del suceso; pero tenemos motivos para creer que *El Constitucional* ha reído ésta vez como los conejos: haciendo muecas.

Ya se persuadirá de que la cosa es muy seria para la moral administrativa del Municipio y entonces no reirá seguramente.

Reiremos nosotros de los tropiezos y de las *gracias* de nuestro colega.

El martes, que contaremos con más espacio, podremos explicar el misterio del referido suelto.

Alguna vez habíamos de estar acordes con el órgano de los *constitucionales* terolistas.

Ayer dijo que los posibilistas hicieron menos que los conservadores y sus aliados en el Ayuntamiento.

Ya se vé, como que no regalaron á los amigos ricos canteras del pueblo, ni negaron la exhibición de cuentas á los vecinos honrados, que las pedían en uso de su legítimo derecho, ni exigieron tantos millones solo por el impuesto de consumos, ni malversaron muchos miles de duros, ni dieron motivo alguno para que se les distinguiera, como á los Ayuntamientos habidos desde la restauración, incluso el actual, con el título de *irregularizadores*.

Añade el mismo colega que Alicante tiene demostrado que prefiere la administración municipal de los conservadores y constitucionales (de *pega*) á la de los posibilistas, cuando lo

que está demostrado evidentemente es que unos y otros se auxiliaron mutuamente temerosos tal vez de que nuestra presencia en el Ayuntamiento pudiera ahuyentar para siempre de este centro á muchos de los que forman el contubernio canovo-terolista de esta capital.

Y sinó que nos dejen hacer la prueba.

Continúa:

«*El Constitucional* y entiéndalo bien nuestro colega EL GRADUADOR, ha combatido siempre la política de los conservadores con más entusiasmo y más entereza que el periódico posibilista.»

No es verdad. En esta capital todos los que se ocupen algo de la política y especialmente de los asuntos municipales, saben que los amigos del colega han hecho siempre una oposición de pasta flora á los conservadores alicantinos.

Y sigue:

«... solo que nunca ha llevado su saña al extremo que nuestro colega la ha llevado con nuestros amigos y piensa llevarla con los canovistas, no por espíritu de partido, sino por odio y animosidad á ellos y contra todo.»

Cónstele por milésima vez á *El Constitucional*, que nosotros no profesamos ningún odio á sus amigos. Si alguna vez los censuramos con dureza, es por sus aficiones conservadoras que tan fatales han sido para los partidos liberales de Alicante y para la Hacienda municipal.

Sepárense para siempre los terolistas de esa fracción verdaderamente odiosa; combatan de veras á los canovistas, volviendo así por los intereses de la ciudad, y nos tendrá á su lado el colega sin más límites que el de aquellas seis letras de que nos habló en tiempos de mayor prestigio para él.

El Constitucional de ayer se ha hecho cargo del absurdo en forma de carta á *El Diluvio* que tuvo el acierto de publicar *La Union Democrática* el día anterior, y dice:

«El corresponsal del *Diluvio* ó no sabe lo que se pesca ó... conoce mucho al Sr. Castelar.»

Verdaderamente, el corresponsal de ese periódico de quien muy pocos han hecho caso, no sabe lo que se pesca, porque si conociese al señor Castelar, y fuese capaz de apreciar su rectitud de intenciones y su nobleza de sentimientos, no hubiera dado á luz conceptos que solo escribe quien tenga la razón enferma.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR
de EL GRADUADOR.

Madrid 30 de Setiembre de 1881.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: Por mi telegrama de anoche conoce V. el discurso que pronunció el Duque de la Torre en el banquete que le dieron anteayer sus admiradores en la casa de Ayuntamiento de Linares. Como es consiguiente, anoche y todo el día de hoy ha sido el tema obligado de los políticos, que cada cual comentaba á su manera. La opinión más general es, que el precitado discurso que verá V. en

los periódicos madrileños íntegro, no es el resultado de una improvisación, sino que estaba pensado de antemano, así como también la ocasión en que debía pronunciarse y que el viaje á Baeza, ha sido el pretexto para que el Sr. Duque realizara aquel acto político al cual dan una importancia y un alcance, que solo pueden apreciar algunas de las personas que por efecto de los muchos años que han vivido al lado de él, y estudiado su carácter, presumen conocerle muy á fondo. Lo que más ha llamado la atención, es el párrafo en que tantos y tan repetidos elogios prodiga al rey por haber llamado á sus consejos al partido liberal y ante cuyo advenimiento al Poder daba al olvido, todo, absolutamente, todo lo que haya de desagradable para él en éstos últimos años. Lo demás del discurso, ha pasado poco ménos que desapercibido, por que con frecuencia y ante mucha gente, lo ha repetido el Sr. Duque muchas veces. Algunos prohombres del partido conservador, preguntaban, vista las alusiones intencionadas que les hace en su peroración. Que diría el general Serrano, si mañana ú otro día las circunstancias hicieran preciso un cambio de política y los conservadores fuesen llamados al Poder. ¿Mantendría sus afirmaciones de hoy? ¿Volvería á experimentar los mismos desagradados de que hoy hace especial é internacionada mención, para darlos al olvido. ¡Como diciendo; todo, señores; todo lo perdonó! Esto y otras cosas más decían los conservadores.

Por los pasillos y salon de conferencias reinaba grande animación, con motivo de la elección de la Comisión del Mensaje, del gobierno interior de la Cámara y otros. Las candidaturas abundaban. Las minorías democráticas, especialmente la posibilista y dinástica, mostrabanse muy inclinados á favorecer las candidaturas ministeriales.

Los conservadores, que aparecen solos en la oposición en estos días, trabajaban con el celo y actividad que le es propia para entorpecer los designios de los gobernantes, pero con escasa fortuna, porque todo el mundo anda muy alarmado y no se prestan á los manejos que á falta de fuerzas materiales hay que poner en juego para conseguir algo.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

GACETILLAS.

NUEVO COLEGIO.—Bajo la acertada dirección de las ilustradas Señoritas D.^a Concepción Galvañ y D.^a Atala Sella, acaba de establecerse en esta capital, (calle de Bailen número 1) un nuevo colegio de enseñanza elemental y superior, bajo el nombre de Nuestra Señora de las Nieves.

En este gran centro de instrucción se enseña:

- Aritmética en toda su estension.
- Principios de Economía é Higiene doméstica con aplicación á la Moral.
- Elementos de Geometría y sus aplicaciones para el Dibujo y Labores.
- Dibujo lineal y de figura.
- Geografía é Historia de España.

Labores

Las mismas que en la elemental, y además las siguientes:

Bordado en oro, felpillas, matices en fiijos, torzales, flores de tela; de hilo de plata, papel, etc. frutas de cera, frivolité.

Se admiten alumnas permanentes, medio-pensionistas é internas, mediante los mas reducidos honorarios, como puede verse por los programas repartidos y que pueden verse en las oficinas del citado colegio, por lo que nos complacemos en recomendar este nuevo establecimiento al público.

TEATRO PRINCIPAL.—Se ha inaugurado ya la temporada teatral, y bien podemos asegurar que la inauguración ha sido apropiada á la importancia de la primera obra puesta en escena, á nuestro coliseo, y á la reputación de los autores que han tomado parte *En el seno de la muerte.*

A pesar del excelente recuerdo que conservábamos de cuando vimos por primera vez en Alicante esta grandiosa concepción del atrevido regenerador de la escena española, un deber de imparcialidad nos mueve á decir que la ejecución de dicho drama ha sido por todos conceptos digna de encomio. El público numeroso é inteligente que ocupaba las localidades del teatro, hizo cumplida justicia al señor Cepillo, que ha justificado brillantemente cuán legítima es la fama que ha adquirido en los principales teatros de Madrid y de provincias.

Nosotros al tener el gusto de verle por primera vez en Alicante,—deseo que ansiábamos vivamente conseguir,—le damos el mas cumplido parabien.

La Sra. Argüelles, otra de las figuras en quien el público tenía fija su mirada, demostró poseer un conocimiento escénico nada comun, perfecto conocimiento escénico, y dición clara é inteligente, cuyas cualidades le hicieron alcanzar un nutrido aplauso al concluir los robustos versos del primer acto.

El Sr. Montenegro fué muy justamente aplaudido en el acto tercero.

Los Sres Bueno y Peña nos parecen buenos tambien; pero ya habrá ocasión de conocerles y de juzgarlos.

La Sra. Castillo, supo dar interés en su papel de Juana, que ha dicho con naturalidad.

El acto tercero, el mejor de la obra, ha sido tan magistralmente ejecutado, que á su conclusión fueron llamados á la escena la Sra. Argüelles, y los señores Cepillo, Montenegro y Bueno.

Concluimos estas breves líneas, saludando á nuestro querido amigo el actor cómico Sr. Carsí, siempre querido de éste público.

Mañana se pondrá en escena la comedia *Un Inglés y un Vizcaino*, que ha valido grandes elogios al Sr. Cepillo.

DEFUNCION.—El Viernes último 30 de Setiembre, falleció, despues de una larga y penosa enfermedad, D.^a Dolores Tordera y Lledó, esposa de nuestro particular amigo D. Juan Bautista Alberola y hermana del depositario de fondos provinciales D. Francisco Tordera.

Acompañamos en su profunda pena, á la estimable familia de la difunta, y la deseamos toda la necesaria resignación para sufrir tan irreparable pérdida.

TEATRO ESPAÑOL.—La compañía lírico-dramática de este elegante coliseo, hará su debut esta noche con la magnífica zarzuela de grande espectáculo, *Los Magyares.*

Suponemos que la concurrencia será numerosa.

PLAZA DE TOROS.—Esta tarde á las tres y media, tendrá efecto en el circo taurino una gran mogiganga, por la compañía acrobata-taurina india, que dirige el célebre renombrado Belibul-Baj (a) *Chaminga.*

El orden del espectáculo es el siguiente:

1.^o Se lidiarán y picarán cuatro pequeños y bravos becerros por la compañía india, la cual ejecutará, de rodillas, sus arriesgadas suertes orientales.

Y 2.^o Se presentarán dos bravas vacas para los aficionados que quieran bajar al redondel; soltándose en cada una de ellas seis conejos, quedándose con ellos el que los coja.

LECHE DE CABRA.—Ramon Sirvent y Terol, pone en conocimiento del público que, desde el miércoles próximo, habrá un puesto para la venta de leche de cabra, á precios corrientes, en los sitios y horas que á continuación se espresa:

Desde las 5 á las 10 de la mañana, en el segundo Portico de las Casas Consistoriales; desde las 5 de la tarde hasta las nueve de la noche, en la calle Mayor, y durante el día, en la Puerta del Muelle, núm. 16.

A COMPRAR.—En la antigua y acreditada salchicheria extremeña de Serafin Sanchez, sucesor de Sanchez Hermanos (los Choriceros), establecida en la calle de la Princesa, número 19, se acaba de recibir un abundante surtido de manteca de vaca de la mas superior, procedente de Dinamarca y Flandes, á 22 reales kilo; en latitas de un kilo y medio kilo, á precios arreglados. Riquísimos quesos Gruyere frescos (la primera partida de la nueva campaña,) cuya clase es inmejorable.

Tambien acaba de recibir quesos de bola, fresco y medio fresco, capaz de poder complacer los mas delicados gustos. Garbanzos finos de Fuentesauco, á 40, 44, 48, 62, 68 y 72 reales arroba. Tambien se venden los verdaderos, llamados padres, á precios económicos.

A COMPRAR.—Acaba de recibirse un abundante surtido de varios artículos, especialmente en perfumeria y ferreteria, en el acreditado y notable establecimiento de D. Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núm. 13, 15 y 17.

Además de la variedad de objetos puestos á la venta, todos del mayor gusto y última novedad, hay la ventaja de su estremada baratura, que los pone al alcance de cualquiera clase de fortuna.

RECLAMOS.

BARATO.

CALLE MAYOR, FRENTE AL CASINO.

- A 4 crts. medias y calcetines.
- « 12 « cretonas y percales.
- « 12 « guindas y mallorquinas.
- « 12 « telas de pantalon.
- « 2 rs. tiras y entredoses bordados.
- « 20 « cortinas de croixé.
- « 2 « pañuelos de seda.
- « 3 « pañuelos imitación Nipis bordados en seda.
- » 4 « sedalinas.
- « 9 ptas. pañuelos de crespon.
- « 7 duros pañuelos Manila grandes.
- « 2 rs. la batista de Escocia.
- « 9 « los rasos de seda.
- « 1 « el cotonet moreno.
- « 11½ « el cotonet blanco.

Las chambras, enaguas y peinados, mas baratos que en fábrica.

Y una infinidad más de artículos á precios baratísimos.

Calle Mayor, frente al Casino.

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones, Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, y cuartos.

Por el gran despacho que tiene este

acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núm. 13, 15, y 17, Alicante.

DE VIVA VOZ.

Francés en 100 lecciones, sistema Gabriel Pallas, se aprende á hablar, leer, escribir y traducir, con poco estudio, sin gramática, ni ningun libro.

Se abren dos cursos: todos los dias de 7 á 8 mañana y de 7 á 8 noche.

Honorarios convencionales.

Todos los alumnos de francés pueden aprender la caligrafía, matemáticas, el comercio, la gimnasia, y la contabilidad partidadoble, gratuitamente y al mismo tiempo que el francés.

San Francisco 18.

CAMAS INGLESAS.

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó camaras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13 15 y 17 Alicante.

ESPECTÁCULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy, á las 8.—El drama en 3 actos, *El Gran Galeoto.*—La pieza en un acto, *Basta de suegros.*

Entrada general, 3 reales.

TEATRO ESPAÑOL.—Funcion para esta noche á las ocho.—La zarzuela en 4 actos, *Los Magyares.*

Entrada general, 2 rs. 50 cts.

ÚLTIMA HORA.

Servicio particular de EL GRADUADOR.

Paris 30 (2,30 tarde.)—Apertura de la Bolsa de hoy 3 por 100 interior español 24 3/4 Id. exterior 26 1/4.

Paris 30.—Se insiste en la posibilidad de la formación de un gabinete presidido por Gambetta.

Algunos periódicos indican que la mayoría de la nueva Cámara apoyaría resueltamente la política de este votando el proyecto relativo al escrutinio por lista.

Se aseguran que se han dado ordenes para que se emprendan inmediatamente con gran vigor las operaciones en Tunez á fin de que al abrirse las Cámaras se puedan apreciar los resultados de la campaña.

Las declaraciones del Sr. Alberto Grevy de que la Argelia nunca ha estado mas tranquila que ahora, son objeto de la sátira de las oposiciones.

Los diputados por la Argelia, tan pronto como se abra la Cámara, se proponen probar lo contrario.

El coronel Laroque despues de haber batido á los insurrectos tunecinos cerca de El Kef prosigue su marcha en persecucion del enemigo.

Los partes oficiales reconocen que los contingentes insurrectos en aquella parte de la Regencia, son muy numerosos.

Anoche se celebraron en varios puntos de Francia banquetes en honor del Conde de Chambort con motivo de su cumpleaños. No se tiene noticia de que se alterase el orden en parte alguna.

Fabra.

Madrid 1.^o, 5 tarde.

El gobierno francés ha suspendido hasta nueva orden, el régimen que trataba de establecer sobre los vinos enyesados.

TIPOGRAFIA DE RAFAEL JORDA,

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferretería.

Herramientas.

Colores. Papeles pintados.

Pinturas preparadas.

Jarcias y cordeles.

Brochas y cepillos.

Alambres, planchas y clavason de cobre, laton, hierro, etc. Cemento Portlandt.

Manuel Garcia, San Francisco, 30.--Alicante.

En esta casa hallarán sus favorecedores todos los espresados articulos y sus análogos en calidad tan superior á precios tan reducidos como puedan ofrecerlos los primeros establecimientos de España.

VAPORES CORREOS, COMP. TRASATLANTICA
(ANTES DE A. LOPEZ Y COMP.)



SERVICIO PARA PUERTO-RICO Y LA HABANA.
SALIDAS DE

BARCELONA.	los días 4 y 23	de cada mes.
VALENCIA.	5	
MALAGA.	7 y 27	
CADIZ.	10 y 30	
SANTANDER.	20	
CORUNA.	21	

Los vapores que salen de Cádiz los días 10 tocan en LAS PALMAS (Gran Canaria) para donde toman carga y pasaje.

Se expenden tambien billetes directos para Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas

con trasbordo en Puerto-Rico á la Habana. Rebajas á familias y tratos convencionales para aposentos mayores que los correspondientes ó de gran lujo.

Los pasajes de 3.ª clase acaban de fijarse en 35 duros.

Id. de 3.ª preferente con mayores comodidades á 50 duros á Puerto-Rico y 60 duros á la Habana.

Para mas detalles dirigirse á Faes hermanos y compañía. Alicante.

VERDADERAS INYECCION Y CAPSULAS

RICORD FAVROT

Estas Capsulas poseen las propiedades tónicas de la Brea á la vez que la accion anti-blenorrágica de la Copaiba. No cansan el estomago ni provocan diarrea ni nauseas. Constituyen la medicina por excelencia para el tratamiento de las afecciones contagiosas de ambos sexos, los flujos antiguos ó recientes; el catarro de la vejiga y la incontinencia de orina. — Precio: 22 rs. frasco.

A fin del tratamiento y cuando todo dolor ha desaparecido el uso de la INYECCION RICORD es el medio infalible de asegurar la curacion y evitar las recaidas. — Precio: 46 rs. frasco.

VERDADERO JARABE DEPURATIVO

RICORD FAVROT

Este Jarabe es indispensable para curar completamente las enfermedades del outis y para acabar de purificar la sangre despues de un tratamiento anti-sifilitico. Preserva de todos los accidentes que pueden resultar de la sifilis constitucional.

DEPOSITO GENERAL en la Farmacia FAVROT, rue Richelieu, 102, Paris.

Unico propietario de las formulas autenticas; por la tanto, todo medicamento anunciado o vendido con el nombre del Dr Ricord que no lleve la firma de Ch. Favrot es una peligrosa falsificación.

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS

Farmacia Bellido,

PLAZA DE ISABEL II—Alicante.

Especialidades farmacéuticas preparadas en esta oficina de farmacia, recomendables por su eficacia curativa y precision en sus efectos.

Solucion y Jarabe de Clorhidrofosfato de al.—Jarabe tónico antinervioso de Yrteza de Naranja amarga.—Jarabe sedativo de corteza Naranja amarga con Bromuro de Potasa. El mismo con Protodyuro de Hierro. El mismo, con ooduro potático.—Jarabe de quina ferruginoso.—Rob Kafesteur.—Jarabe tónico antiesofuloso.—Jarabe de Delabarre.—Jarabe de Protodyuro qshierro formula Blancard.—El mismo, de Dupasquier.—Lier & Jarabe de Brea.—Licor Elixir y Píldoras febrífuas.—Magnesia doble efervescente (preparacion, en gran escala).—Elixir Pepsina.—Jarabe de Codaina y otros.—Aceite de Bacalao fórmula Hogg.—El mismo, ferruginoso.—Píldoras ferruginosas de Blandin Vallet, y Blancard.—Grageas Balsámicas de Copaiba puro, de Copaiba y Cubeba y de Copaiba y Hierro.—Grageas y granulos de Aloes, de Protodyuro de hierro, de arseniato de sosa, de amoniaco, de acenitina, de Digitalina y otras.

Esencia de Zarparrilla Bellido.—La misma con Yoduro potásico.—Esencia y Polvos antiherpéticos.—Bálsamo Opedeloch liquido, sólido, cloroformizado, al árnica y belladona, y morfado.—Tintura de árnica (preparacion en gran escala).—Limonada de citrato de magnesia, liquida y en polvo.

Estos y otros muchos productos de nuestra elaboracion, llevan amplias instrucciones para su uso y diversas aplicaciones.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II. (antes de las Barcas), Alicante.

Los carpinteros, herreros y demás gerrajas, trincadores, fleteros, sacabocados, triángulos, barenas, berbiguies, formones, guías, roblores, secadoras, destornilladores y cuchillos. Antenio Guillen Lopez, calle Mayor 15, 15 y 17.

Enfermedades de los ojos.—D. Juan Serrera, especialista en dichas enfermedades, se ha establecido en esta capital, calle mayor, núm. 39, principal. Horas de consulta, de 10 á 1 de la tarde.

Uo mas Cuartanas, Cercianas ui Diarias

Curacion radica de toda clase de fiebres de carácter intermitente; sin temor á que se reproduzcan.

Su uso, devuelve el apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y recupera su salud o por encanto.



Precio: 24 rs. la dos cajas con su correspondiente instrucion para el uso seguida de varias cartas de personas que las han usadas que acreditan lo maravillosos é infalibles resultados.

Se hallan e venta en las farmacias siguientes: Albacete, D. Manuel Martinez, calle Mayor 45. Almoradi, D. Ricardo Herrera. Almeria, doe Antonio Vivas, calle de las Tiendas. Badajoz, D. Ramiro Estevez. Barcelona, Sres. Alomar y Triach, Béjar, D. G. Gomez y Torres. Burgos, don F. de la Hera. Cartagena, D. E. Picó. Colores, D. V. Sorribes. Yecla, don M. Soriano. Jaen, D. R. Martinez. Logroño, D. Hefonso Zubia. Madrid; Sres. Rodriguez Hernandez, Mayor 27 y 29. Moreno Miquel, Arenal, 2; Salagon, Toledo 80. Murcia, D. J. Lopez Orihuela, D. R. Bofil. Novelda, T. J. Martinez. Palencia, Sres. N. Fuentes é hijo. Santiago, D. M. Blanco y Navarrete. Santapola, D. Antonio Mas y Mas. Tobarra, D. E. Luzon. Toledo, D. Juan Martin y Duque. Valencia, Sres. A. y Fabiá. Climen Marti, y D. R. Rives. Valladolid, D. Angel Vellogin Agnasal. Zaragoza; Sres. Rios Hermanos y en las principales farmacias de España.

La ETERNA BELLEZA de la PIEL obtenida para el empleo de la

PERFUMERIA ORIZA

de L. LEGRAND, Proveedor de la Corte de Rusia.



ORIZA-LACTÉ
LOCION EMULSIVA
Blanquea y refresca la piel.
Quita las manchas de rojes.

ORIZA-VELOUTÉ
JABON segun el D. O. REVELL
Lo más suave para la piel.

ESS-ORIZA
Perfumes á todos los ramilletes de flores nuevos.
Adaptados por la moda.

ORIZA-VELOUTÉ
PÓLVO de FLOR de ARROZ adherente á la piel.
Dando el Afeitado del melocoton.



Deposito principal: 207, calle San Honoré, Paris.

QUINCALLERIA.

- Maletas.
- Sombrereras.
- Planchas-vapor.
- Idem ordinarias
- Grifos superior.
- Ata-mantas.
- Bolsas de viaje.
- Sacos de noche.
- Caramañola
- Tijeras.
- Cucharas.
- Cuchillos.
- Tenedores
- Cucharones
- Navajas
- Cortaplumas.
- Lancetas..
- Poines.
- Batidores.
- Gutaparchas.
- Petacas.
- Porta-monedas
- Cepillos.
- Sombrillas.
- Bastones
- Bujias.
- Hules
- Plumeros
- Anteojos
- Petacas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor número 13, 15 y 17.—Alicante.

Enrique J. Miró,
Sucesor de Rafael Abat

San Francisco, núm. 21; Alicante.
Camas de laton doradas y de hierro maqueadas dibujos nuevos y elegantes en todos tamaños. Variado surtido en vajillas de porcelana transparente, loza inglesa, alemana y francesa. Bateria de cocina, de hierro con baño de porcelana y estañada. Muebles de madera torcida con asiento de rejilla, legitimos de Viena. Máquinas para coser á mano y á pié.

Vinos de Champagne, Purdeos y Jerez. Licores superiores y el celebrado anisete de Marie Brizard.
Elegante surtido en objetos de capricho propia para regalos de boda, etc. etc.
Pianos de venta y alquiler.
Vdosdena i rgursenait

ALOS HOJALATEROS.
Hojalatas, jacos CA IC, id. id. CA. CD. m. r. — Grifos metal todos números. — Estano superior Bandera y Cordero. — Lamparillas para aceite, lamparinos corrientes. — Cobre en planchas, varios gruesos. — Laton en planchas, varios números. — Diamantes superiores para cortar cristales. — Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13.

LICOR BREA MÚNERA.
Los catarros pulmonares, garganta, Organos respiratorios, herpes escrófulas y demás enfermedades piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer remedio general.— 3 RS. FRASCO. — NOTA.— El 18 Abril de 1878, hallándose en Barcelona Mr. Guyot de Paris, le invitamos por la prensa periódica á someter un licor con el nuestro ante Academias, Barcelona y Paris y no aceptó. De venta en todas farmacias y droguerías. — AUTOR: — Escudellers, 22, Barcelona. — MÚNERA HERMANOS.